Aux étangs de Villepey on arrache les plantes invasives

Dans le cadre des Journées mondiales des zones humides, le Conservatoire du littoral et la ville de Fréjus ont proposé des balades nature et un chantier contre les espèces envahissantes

ette année, les Journées mondiales des zones humides ont eu lieu à Fréjus, une semaine après la date prévue. La Ligue pour la protection des oiseaux (LPO) a bien tenu sa permanence omithologique à la Base nature le 2 février pour admirer les oiseaux d'eaux hivernants.

Mais c'est le week-end passé, que le Conservatoire du littoral et le service environnement de la ville de Fréjus ont organisé les traditionnelles manifestations, qui sensibilisent le public aux zones humides. Balades-conférences se sont succédé, guidées par les spécialistes Vincent Blondel, Marjorie Ughetto, Denis Huin.

Une tonne déterrée à la pelle, la pioche

Si la journée scolaire a dû être annulée en raison des intempéries, les visiteurs ont bravé le mauvais temps samedi et profité du soleil dominical pour découvrir les thèmes « Les plantes des zones humides utiles à l'homme », « Zone humide et agriculture, cultivons le partenariat : biodiversité, paysages et traditions... », « Fruits, salades, racines et feuilles de la plante sauvage à la plante domestique « « A la découverte des richesses des étangs de Villepey ».

Pour compléter ce programme et associer professionnels, bénévoles et amateurs, un chantier nature baptisé « Opération d'arrachage d'espèces invasives » a été organisé par les gardes



Bénévoles de l'association des amis de Villepey, gardes du littoral et professionnels du service environnement de Fréjus ont arraché les plantes qui ne sont pas propres aux étangs de Villepey.

du littoral, le service environnement de Fréjus et l'association les « Amis de Villepey ». Une vingtaine de passionnés s'est mobilisée pour déterrer les plantes envahissantes afin de laisser la place à la végétation propre aux étangs de Villepey.

« Ce sont des plantes exotiques, mal venues sur le site parce qu'elles prennent le pas sur les espèces des étangs », a détaillé Yves Jacob, responsable du service environnement de la commune fréjusienne.

Herbes de la pampa, griffes de sorcière, yuccas ont rempli la benne et les camionnettes.

Une tonne a ainsi été arrachée à la pelle et à la pioche et transportée à la section déchets verts de la déchetterie de Fréjus pour être compostée. « L'herbe de la pampa est vendue chez les pépiniéristes car les gens la trouvent jolie mais elle peut se disséminer à 25 km de là où elle est plantée. Plusieurs milliers de graines peuvent vivre plusieurs dizaines d'années dans le sol avant de se décider à germer. Forcément, ces échappées de jardin polluent le site pendant longtemps et il faut une pression continue pour l'enlever. Les étangs de Villepey ne sont pas un milieu qu'elle doit envahir », a ajouté Yves Jacob.



Préserver notre bien commun

 Le yucca est exogène, ces rhizomes sont transportés par des déchets de construction. Sur le chemin des étangs, il y a continuellement des déchets de construction déposés, a renchéri l'un des gardes assermentés.

Ces balades permettent de sensibiliser les gens à nos problématiques du site. Les visiteurs sont autant de relais auprès du grand public ». Ces 260 hectares d'une des rares lagunes méditerranéennes où se développent flore de zones humides et faune aux 268 espèces d'oiseaux migrateurs, sont notre bien commun.

JOCELYNE JORIS

Jjoris@nicematin.fr

Photos: Philippe Arnassan



